

その他のご意見がございましたらお書きください。(上記の①～⑮に関することでも結構です。)

<保育園運営・内容についてのご意見>

- ・保育園が大好きです。
- ・毎日、細かな所まで、気にかけていただいて、申し訳ないぐらいですが、そのおかげで安心して子供をお願いできております。今年はずっと、神経をすり減らす思いで大変だと思います。それでも いつもニコニコ接して下さるので感謝しています。コロナ禍で大変ですが、色々楽しませる工夫や、思い出作りをさせていただき、本当に有難うございます。
- ・コロナでも 工夫して ピクニック 遠足 運動会を開催して頂きありがとうございました。
- ・保育園にはいつもありがとうございますと思っています。いつものようにできないけど、いろいろ工夫してくれてよかったです。保育園に文句を言っている人がいましたが、この世の中、心に優しさをと思います。
- ・いつも温かく子どもたちの事を見守って下さり、どうもありがとうございます！！
毎日、友だちや先生たちに会えるのを楽しみにしています。今年度はコロナの影響で行事の内容の変更等あり、運動会も乳児クラスは中止となり、少し残念でしたが親子で楽しむ会でミニ運動会のような内容を見せて頂き、よかったです！ 来年度は全クラスで運動会ができますように…
- ・行事の際にも、障害のある息子に配慮しながら息子の今できることをちゃんと表現できる形を考えていただき、保育園の先生方には感謝しかありません。通えるのもあと少しとなりましたが最後まで楽しく保育園に通えますように…。親子で体調管理にも気をつけたいと思います。
- ・きららか(よつぎ通信)に掲載されていた四つ木保育園の合言葉「よつぎのぎゅー」
①笑顔がぎゅっと詰まっている ②子どもをぎゅっと抱きしめる ③保護者をぎゅっと受け止める
④地域の方とぎゅっと手を取り合ってサポートします。

特に①②は、日々の生活のなかで先生方が大切にしてくださっていると感じています。これまでのような保育ができない状況下で、私たち保護者には計りしれないご苦労やご決断があったこととお察しします。特に園長先生が事務室で難しい顔をされて書類と向き合っているお姿が印象的です。(現在進行形) このご時世、一方的な発信になりがちですが、保育園と保護者がお互いに寄り添いながら、対話をとおして、このコロナ禍に適応した、コロナに負けない四つ木保育園を運用していただけたらと思います。保護者も子供たちのために協力を惜しみません。最後に、未曾有の災禍にあつて、子供たちの笑顔と命を守りながら、保育していただいていること。本当にありがとうございます。

⇒<保育園より>

コロナ感染対策にご理解とご協力をいただき感謝いたします。たくさんの温かいご意見、保護者の皆様からいただいた言葉を励みに今後もよりよい保育園づくりを目指してまいります。

<職員について>

- ・感染対策等、とても気付かせていただき、職員の皆様もご苦勞のことと思います。そんな中でも、子供達に親身になってくださって本当に感謝しています。いつもありがとうございます。
- ・先生方もコロナでいろいろな対策を考えながらも、いつも変わらず優しく対応して頂き本当に感謝しています。先生方も体調にお気をつけてお過ごし下さい。
- ・いつも親身になって対応頂いております。これ以上求める事はなく、うちの場合はお家でいかに成長を促す事ができるかが大事な時期です。
- ・コロナで大変ですが、色々工夫してくれてよかったです。園長先生も大好きだと子どもはいつています。ありがとうございます。保育園のこと先生のことを悪くいつているお母さんがいて、とても嫌な気持ちになりました。みんな一生懸命だと思います。
- ・毎日、保育園に行く事を楽しみにしていて、鉄ぼうや、工作と出来ることもふえて、その日の出来事をたくさん話してくれるようになりました。都度、子どもの様子を教えてください感謝しております。
- ・園長先生も先生たちも、いつもやさしく対応してくれて安心しています。ありがとうございます。
- ・先生方が子どもに笑顔で接してくれていて、とても優しい印象を受けます。いつもありがとうございます。
- ・子供達は「保育園大好き」と楽しく過ごしている様子でとてもありがたく感じています。性格もしっかり受け止めてくださり、チャレンジするように声かけしてくれたり、自分からくるまで見守ってくれたり「臨機応変」の対応にさすが先生方といつも思っています。
- ・園長先生、いつもありがとうございます。
- ・コロナでも、工夫していろいろな行事をしてくれて、ありがとうございました。子どもは保育園を楽しみに毎日行っています。園長先生はじめ職員のみなさんの雰囲気も良く、安心しています。
- ・何か悩んだり困ったりした時、先生方から気づいて声をかけてくださるので、とても安心しています。
- ・保育園の先生たちはとてもいいと思います。初めての園長先生もいいと思います。
- ・保育園にはいつもお世話になっています。子どもたちは保育園が大好きです。園長先生には、いつもやさしく声をかけていただいて、ありがとうございます。コロナで大変な中、いろいろと考えて対応して下さって、本当にありがとうございます。
- ・コロナでたいへんだった一年でした。園長先生も大変だったけど、いろいろとありがとうございました。
- ・気になることが、先生方がお話しをしている時に、登園や降園をする際、お話しを優先され、「おはよう」「さようなら」などのあいさつがないことが目立つように感じる。
- ・登園、降園の際、園長先生がお席にいらっしゃるのに全くこちらに目を向けず、仕事に没頭されているのも気になる。保護者との関わりをもう少し持つても良いのでは？ 園長先生が身近に感じられない。
- ・保育園と保護者との距離感がある。
- ・園長と園児の関わりがない。
- ・率直に申し上げて、非常に残念です。園長先生が変わるとこんなに変わってしまうものなのですね。転園を考えています。実際はわかりませんが、そう仰っているお母さまが沢山いらっしゃることに

も納得してしまいます。子供たちのことを想って頂けるのであれば、考え直して頂きたいことは
沢山あります。

⇒<保育園より>

職員の対応で、不快な思いをさせてしまいましたこととお詫び申し上げます。いただいたご意見に
つきましては、今後の対応・接遇等の改善につなげていけるよう、真摯に受け止め、保護者の皆様
のお気持ちを受け止めて信頼関係を築いてまいりたいと思います。

<園行事について>

- ・昨年まであったクリスマスがなく、とても残念でした。コロナ禍で園行事が少ない分、園児のみで
行う行事は、行って頂きたいです。乳児クラスも園児だけでなにか行事を増やしてほしいです。

⇒<保育園より>

行事につきましては、新型コロナウイルス感染防止対策として、いろいろな制限が出ております。
その中で、行事を2日に分けて行ったり、入れ替え制や園庭を使用したりと方法や場所の工夫も取
り入れながら行っております。また、クラスでも日ごろの保育の中でいろいろな楽しい遊びができ
るよう活動に工夫をしております。その様子につきましては、クラスだよりやフォトフレーム等
でお知らせしておりますが、保護者の皆様に子どもたちの様子やその楽しさを伝えられるよう、今
一度伝え方を工夫してまいります。

*お忙しい中、アンケートにご協力いただきありがとうございました。保護者の皆様には、日頃
より保育園へのご理解、ご協力をいただき感謝しております。いただきましたご意見、ご要望
につきましては、全職員でしっかりと受け止め、より良い保育園運営に生かしてまいります。

四つ木保育園職員一同